Action Education Pour une éducation de qualité

en faveur des populations vulnérables

Depuis 2001, l'ONG Action Education œuvre pour assurer un accès équitable à une éducation de qualité pour les populations vulnérables et marginalisées, notamment les enfants. Son objectif est de les aider à devenir acteurs de leur propre développement et à contribuer à un monde plus pacifique et durable. Depuis ses débuts en partenariat Action Aid, l'approche d'intervention d'Action Education a évolué vers des projets ciblés à partir de 2007. Les interventions de cette organisation au Burkina Faso ont couvert divers domaines, allant du soutien en santé et nutrition aux projets d'amélioration de l'accès et de la qualité de l'éducation, ainsi qu'au renforcement des capacités organisationnelles et socio-économiques des femmes. Pour mieux comprendre les missions et les actions de cette ONG, ainsi que ses résultats depuis son arrivée au Burkina Faso, le magazine « Jeunesse Academy » a rencontré Narzoume Tchingue, Responsable de Développement de la Mission Burkina Faso-Mali-Niger d'Action Education, un sociologue du développement qui a répondu aux questions soulevées.



Narzoume Tchingue, Responsable de Développement de la Mission Burkina Faso-Mali-Niger d'Action

ans le cadre de sa mission sociale, Action Education concoit des projets cohérents et adaptés au contexte nationaletauxzonesd'intervention au Burkina Faso. Plusieurs projets ont été développés pour améliorer l'accès à l'éducation pour les enfants, les jeunes et les femmes, avec des résultats remarquables. L'évaluation d'impact des projets d'appui à l'autonomisation des femmes, tels que MAM, Musso Kalan et APC, a révélé qu'environ 95% des enfants de ces femmes (90% des filles et 100% des garcons)



sont désormais scolarisés grâce aux acquis de l'alphabétisation et à la contribution financière des parents, en particulier des mères. Narzoume Tchingue, Responsable de Développement de la Mission Burkina Faso-Mali-Niger, partage ces informations prometteuses. Parmi les nombreux projets réussis, deux se démarquent. Le projet FORSELF a permis à 98% des femmes soutenues d'améliorer leurs revenus et leur statut social grâce à leurs microentreprises prospères. Quant au projet EECREO, il a atteint un taux de réalisation technique de plus de 120% en trois ans, malgré les défis sécuritaires, en améliorant les conditions d'apprentissage et d'enseignement dans 60 écoles grâce à l'éclairage des salles de classe, la formation des enseignants et l'équipement didactique, ainsi que la formation des parents dans des métiers générateurs de revenus.

Elles sont bénéficiaires du projet SCOLFILLE pour une deuxième chance pour une éducation de qualité



Elles ont toutes reçu des lampes solaires rechargeables pour les études la nuit (SCOLFILLE)

Une volonté inébranlable face aux défis sécuritaires et financiers au Burkina Faso

Action Education s'engage résolument à aider les populations vulnérables au Burkina Faso, en mettant l'accent sur l'éducation. Cependant, elle doit faire face à des défis importants liés à l'insécurité aux ressources financières. Selon les confidences du sociologue du développement, l'insécurité sérieusement affecte interventions de l'ONG, réduisant les zones d'intervention et limitant >



les services éducatifs offerts. Des projets tels que EECREQ, EEPR et SCOLFILLE ont été impactés, avec la fermeture d'écoles bénéficiaires et l'exclusion de communes entières en raison des difficultés d'accès liées à l'insécurité. Malgré ces défis, Action Education, en tant qu'organisation de développement, s'adapte contexte actuel. Cependant, les approches d'intervention en collaboration avec les autorités locales compliquent le suivi direct desservices offerts aux bénéficiaires. Ouant aux ressources financières, le sociologue révèle que de nombreuses initiatives ont été entreprises avec succès, mais faute de moyens, elles peinent à être pérennisées. Les projets FORSELF, EEPR et EECREQ, par exemple, ont dû être clôturés en 2022 et début 2023, malgré leur pertinence et leur soutenabilité. Malgré ces obstacles, Action Education continue de persévérer dans son engagement envers les populations vulnérables au Burkina Faso.

L'éducation des filles au cœur de la mission d'Action Education

Depuis 1994, la question de l'éducation des filles occupe une place centrale et transversale dans tous les projets et programmes d'Action Education en Afrique, selon les dires de Narzoume Tchingue. Plusieurs initiatives spécifiques ont été développées pour promouvoir la scolarisation des filles, en mettant l'accent sur

Elèves de l'école Yamtenga B dans l'arrondissement 10 de la commune de Ouagadougou

l'accès, le maintien et l'achèvement de leurs études, en particulier dans les cycles préscolaire, primaire et post-primaire. Pionnière dans ce domaine, l'ONG a adopté une stratégie de mobilisation sociale et communautaire pour aborder cette thématique, avec des résultats très encourageants démontrés par de multiples évaluations. Face aux poches persistantes de sous-scolarisation des filles dans les pays d'intervention, Action Education met en place des projets spécifiques pour remédier à cette situation. Le projet SCOLFILLE au Burkina Faso, par exemple, vise à faciliter l'accès et le maintien de 2000 filles dans le système d'éducation formelle entre 2021 et 2026. Ce projet inclut également des actions pour récupérer les filles qui n'ont pas pu accéder à l'éducation à l'âge normal ou qui ont quitté prématurément l'école, en les réinsérant dans le cycle formel grâce à des passerelles éducatives (SSAP) adoptées par l'État burkinabè.

Action Education, engagée en faveur de la jeunesse

La prise en compte de la jeunesse et du genre est une démarche systématique au sein des projets et programmes d'Action Education. Selon l'agent de l'organisation, les jeunes et les enfants sont au centre de ses interventions, étant

des parties prenantes essentielles dans la construction et la mise en œuvre de ses projets. Avec près de 70% de la population des pays d'intervention avant moins de 35 ans, Action Education a pris conscience des besoins spécifiques des jeunes en matière d'éducation, de citoyenneté, de cohésion sociale, de culture de la paix et de protection de l'environnement. Ainsi, l'ONG a lancé des projets et programmes spécifiques de mobilisation des jeunes, tels que SOLIDE et ACTE Afrique (en cours dans 4 pays), offrant des espaces d'échanges et d'actions pour que les jeunes et les enfants puissent jouer un rôle actif dans la promotion de leurs droits fondamentaux, y compris le droit à l'éducation. En collaborant avec les acteurs étatiques, Action Education identifie et soutient les organisations faîtières de jeunes dans chaque pays, afin



Yonli Miaba tisseuse bénéficiaire du projet FORSELE

de renforcer la participation des jeunes dans la réalisation de la mission de l'organisation, pour leur propre bien-être.









En 2021, Aide et Action a célébré ses 40 ans d'action en faveur de l'accès à une éducation de qualité pour toutes et tous, dans le monde. A cette occasion, l'association a fait évoluer son identité de marque à travers un nouveau nom, un nouveau logotype et un nouveau territoire graphique.

Une renaissance également sous le signe de nouvelles orientations stratégiques à 10 ans (2020-2030) qui portent une attention toute particulière aux populations vulnérables et marginalisées - et notamment aux enfants, aux filles et aux femmes - afin qu'elles maîtrisent leur propre développement et contribuent à un monde plus pacifique et durable.

Pourquoi changer de nom?

- Un nouveau nom pour plus de clarté et de stature qui affirme son combat et son nouveau positionnement stratégique "Tout commence par l'éducation".
- Un nouveau nom unique et facilement identifiable qui s'inscrit dans le processus de transformation de l'association à l'occasion de ses 40 ans.
- Un nouveau nom international qui soit compréhensible par tous, à la fois pour les anglophones comme pour les francophones.

Pourquoi "ACTION EDUCATION"?

Pour soutenir notre expérience, notre accompagnement et nos engagements depuis 40 ans sur le terrain de l'Éducation, nous souhaitions créer une nouvelle version de notre marque qui réinvente le meilleur de l'existant, à l'image d'une renaissance. C'est donc tout naturellement que nous avons gardé le mot "Action" qui illustre le sens de nos interventions sur le terrain et affirme le cœur de notre combat depuis 40 ans : l'Éducation.



action-education.org